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開催日： 令和 3 年 8 月 28 日（土）  場所：Zoom  出席者：28 名 

＜挨拶＞ 

上尾会長 

おはようございます。皆さん、お忙しいところお集まり頂きありがとうございます。 

私たちも発足して３か月ほど経ち、通常化の方向で PTA 活動を行ってまいりましたが、色々な問題が

出ては、役員会で方向性を見出しながら話し合っておりました。今日はそういった課題を、皆さんと忌

憚なく報告しあい、次の段階に向けて頑張っていきたいと思います。本日もよろしくお願い致します。 

藤野校長先生 

おはようございます。本来であれば対面での会議となるところ、緊急事態宣言も延長されましたので

Zoom 会議にさせていただきました。ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

さて、本校も２学期が昨日から始まりました。安心・安全を確保するために、午前授業や分散登校な

どを活用し、校内でも不織布マスクの着用を推奨するなど、三密を避け、生徒同士の距離も一定程度確

保するように指導しているところです。 

学校行事（文化祭）においても様々な制約を受ける中で、出来ることをやっていこうとしております。

例年であれば、前年度を踏襲し、アレンジを加えて進められるところ、今回は特にコロナ感染防止を前

面に押し出して、生徒は工夫をして開催に向けて取り組んでくれています。我々も出来ることと出来な

いこと明確に示しながら、生徒の支援・サポートをし、生徒に少しでも多くの行事を経験させることで、

将来の社会を担う人間として十分な素養を身に付けられるよう、工夫させていただいております。 

また、宿泊を伴う行事についても、受け入れ側の宿舎・地域の体制など、まだまだ十分な状況になっ

ていないこともあり、中止の方向で進めております。それに代わって、都内で宿泊を伴わない形での校

外学習を新たに企画し、生徒に少しでも多くの体験学習を行えるようにいたします。例えば ICT 機器を

活用して国際交流を図っていこうと、１学期は姉妹校のある台湾を中心に、英語による交流を６年生か

ら始めてきております。現在、それぞれの学年にも経験をしてもらおうと、大使館等を通じて交渉しな

がらすすめているところです。もう少し時間がかかりますが、どうかご期待ください。 

正しくコロナを恐れながら、教育活動を続けてまいります。PTA 活動もそれを支援しながら進めて頂

ければと思っておりますので、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 

 

＜議事＞ 

１．学事報告（山本副校長先生） 

６月は安全に配慮し「学校見学会」として 500組1000名に参加いただきました。また「在卒懇談会」

として５・６年生対象にと昨年度の卒業生 25 名参加して行われたところでございます。こちらは三鷹高

校の時代から続いている行事でございます。7 月については後期課程の「球技大会」、１年生は TGG

（TOKYO GLOBAL GATEWAY 東京都と企業が運営する体験型英語学習施設）で体験学習を行いました。

4 年生の「勉強特訓」は勉強合宿中止を受けて校内で実施したところでございます。8 月について、昨日

始業式を行い、本日（8/28）からアーチ建設が開始しました。 

 

第２回 運営委員会だより                    都立三鷹中等教育学校 

ＰＴＡ会長 上尾 
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今後の予定につきましては 9 月 11 日（土）に 1・3・4・6 年生の保護者会をオンラインで実施予定で

すのでどうぞよろしくお願いいたします。 

※「今後の学習活動」、「表彰」については別紙参照 

 

２．各学年・委員会より活動報告並びに今後の活動について 

第１学年：給食試食会進捗状況について 

Google Form などで案内の配布・参加申込みについて準備を進め、日程についても校長先生と進藤先

生と相談しながら検討していますが、現在の感染状況から開催してよいのか判断に困っている状況です。

オンラインでやるような別企画を準備した方が良いでしょうか。 

⇒別の可能性について提案あれば、PTA 本部としては出来る限りお手伝いします。（上尾会長）  

第２学年：クラス T シャツ集金、前期保護者研修会について 

集金は 9 月 11 日（土）に昇降口前廊下で予定しています。保護者の方への連絡はメールメイトと先生

のご厚意で Classi でも配信していただく予定です。前期保護者研修会は大人数での移動も出来ないこと

から、３年生の文化事業と合同で進めていく予定です。 

第３学年：１学期の活動と今後の活動について 

１）9 月 11 日にクラス T シャツの集金、２）卒業記念品のお便り及び発注作業、３）2 年生と合同の

文化事業として、栄養士の進藤先生による給食の人気メニューのオンラインクッキング教室を予定して

います。オンラインクッキング教室を録画配信かライブ配信にするか進藤先生と相談中です。 

第４学年：クラス T シャツ集金について 

7 月 14 日の登校時、昇降口にてクラス T シャツの集金を行いました。今後の活動については、本日午

後にクラス委員の顔合わせを予定していましたが中止となり、未定です。 

第５学年：クラス T シャツ集金について 

納品日が一番早いクラスについては、納品から振込までタイトな業者が多いなか、学年委員が介入す

ることで乗り越えられました。情報共有として、これから集金を予定されている学年は、大量の硬貨は

銀行に持ち込むと手数料が発生するので、事前に対応を話される必要があるかと思います。 

今後の活動については、例年ではバス研修がありますが、このような状況のため未定です。 

第６学年：「卒業を祝う会」、卒業記念品・感謝の品、スライドショー制作準備について 

7 月 6 日にクラスＴシャツの集金と振込を完了しました。また、7 月 18 日に Zoom 会議で次のことを

決定しました。一つは「卒業を祝う会」の松本楼での開催を見送り、その代わりに卒業記念品に尽力し、

合唱祭ＤＶＤ予算なども振り替えを検討しています。2 学期保護者会で予定していた集金作業なども、

保護者来校などで対応できるということで引き続き検討中です。 

本部クラス T シャツ担当より： 

クラス T シャツの集金が６月末にずれ込んだため、後期の皆さんには短期間で対応いただきました。

例年は送料など含め 1 円単位で各ご家庭に請求しておりましたが、本年度からは送料・振込手数といっ

た共通の部分に関しましては、ＰＴＡ全体で負担することにしました。 

http://mitaka-pta.org/wp-content/uploads/2021/09/bessi_20210828.pdf


p. 3 

 

前期課程については、鎮西先生から学年クラス毎に振込先、請求金額等を記載した請求用紙をお渡し

します。また、先ほど５学年から情報共有いただいた多量硬貨取り扱い手数料についても、領収書と合

わせてご請求いただければ PTA 本部で負担いたします。（粟津副会長） 

広報委員会：広報誌鷹校発行について 

広報誌「鷹校」を発刊、本日生徒に配布いたしました。今後の活動としては、7 月の球技大会の様子

をＨＰに掲載したいと考えております。2 学期の各種学校行事に関しては、今後の感染状況を見て本部

の皆さんや副校長先生と調整しながら進めていく予定です。各学年活動に関しても、広報委員会にお知

らせいただければ、取材して行きたいと思っております。 

役選委員会：役選の今後の予定について 

例年ＰＴＡ役員の選考のスケジュールは、10 月に募集のお手紙を保護者に配布、Ｗｅｂ上のアンケー

トフォームを使って回答、12 月に立候補者と推薦された方にお集まりいただいて選考会を行っておりま

す。今年度についてはコロナの状況も踏まえ、ＰＴＡ本部及び学校と相談しながら開催方法を検討して

いきたいと考えております。 

PTA サークル活動報告： 

「こーるあんだんて」はコロナ禍で、対面で歌えたのは 1 回だけでした。現在月一回 Zoom で顔合わせ

の場を設けており、はやく対面で活動できるように祈っております。 

「三鷹散策の会」はあいにく今年度の活動は実施できておりませんとのことです。（代読：粟津副会長） 

 

３. 本部より 

(1)いっかんず報告※ 

6 月 26 日(土)に、会長のみ小石川中等教育学校に集まり、その他の役員はオンラインと、ハイブリ

ット形式で開催されました。今回の一番大きなテーマは、昨年来のコロナ禍において「どのようにし

て学年生活・学校生活・教育活動・PTA 活動を行ってきたか」です。先ほど役選の方からお話があり

ましたが、他の学校では PTA 活動も盛んで、小石川に至っては本部役員が二十数名いる状況とのこと

です。鷹校でも多くの皆さんに PTA 活動に参加していただきたいと思っております。 

他校と比べ、鷹校の良いところは山本副校長先生が常に仰っているように“ICTが充実している”こと

です。他の学校ではオンライン授業ですらままならないなかで、ICT を活用できてる点は素晴らしい

と思います。 

一方、中高一貫校といっても校長先生の方針によって様々な特色が出ています。例えば PTA とのつ

ながり方、生徒と保護者のつながり方が変わってくるようですし、学校推薦型選抜の指定校に関して

は他の一貫校の中では一番明瞭な形で表れています。 

このように、いろいろな情報交換を有意義に行う事ができました。今後も、同じ一貫校の様々な良

いところを話し合って皆さんに伝えていきたいと考えております。 

※「いっかんず」とは、都立の中高一貫 11 校の PTA 役員の集まりのこと 

(2)懇談会報告 

運営委員会後に私からお声がけさせていただき、１～６年を繋げて、現状の不安や教育活動などに

ついての考え方を聞く機会として 7月 21日に Zoom 会議で開催いたしました。今現在、わたくしが一

番心配に思っているのは、1 年生 2 年生、またその保護者の方が鷹校行事や学校活動をほとんど知ら
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ないまま学年が上がっていったということです。いろいろなご意見が出ましたので、今後の役員会の

活動に反映させていくつもりです。 

第 2 回は土日などに設定し、役員・委員さんたちだけでなく広く集まっていただき、現在の学校生

活などの不安や、部活のことなどをお聞きし、5、6 年生の経験をお話しできればと思っております。

新しい考え方による PTA 活動、また生徒をどのように育てていくのかということを学校とともに考え

ていきたいと思っていますので、今後ともご協力をお願いいたします。懇談会は議事録など作成しま

せんので、気兼ねなく参加していただければと思います。（上尾会長） 

(3)PTA 活動における Google Form 等の Tool 利用に関して 

保護者の方の意見徴収をこれまでのように紙でのやり取りすることが難しい中、その代替手段のひ

とつとして Google Form のような IT ツールを利用し、しっかりとしたパスワードや権限管理下のも

と、皆さんのご意向を確認していくことが今後必要かと思います。新しい生活でのツールとして PTA

活動にも取り入れていきたいと考えております。（粟津副会長） 

(4)合唱祭代替として体育祭・文化祭 DVD 作成配布について 

合唱祭が延期となり、その代替として体育祭・文化祭のDVD作成を学校側と話しております。作成

が決定した際は、肖像権等についても学校側としっかりと連携して進めし。また学年委員の皆様にも

ご協力をお願いしたいと思います。詳細は、体育祭・文化祭の運営決定後となります。（井上副会長） 

(5)文化祭・体育祭などへの PTA 参画について 

6 年生 5 年生は合唱祭もない状況で、また 1 年生 2 年生の保護者にいたってはそれぞれの行事がど

ういったものか知らない状況です。PTA と一緒にどのような行事なのかというのを見せていくのも重

要ではないかと思います。PTA 本部として共同で対応していけることがあればお声がけください。 

⇒現在、全生徒を集めて活動させる事は出来ないため、学年ごとに時間をずらすなどやり方を検討中

です。また、オンラインで配信することも考えております。お手伝いにつきましては大変ありがた

いと思っておりますので、その際はご相談させてください。（山本副校長） 

(6)クラス T シャツ作成費の一部本部負担について 

振込手数料等発生した場合は本部より支出いたします。後期生につきましては、本日、立替分をお

渡しの予定でしたが、オンラインとなりましたので、延期とさせていただきます。前期生は、振込明

細など金額がわかるものを、学年会計を通してご提出してください。（会計：中野） 

(7)制服リサイクル譲渡会について 

本日午後に予定していましたが、8 月 24 日連絡しましたとおり延期としております。今後の開催日

程については、今後副校長先生を窓口として学校側と相談してすすめてまいります。（鈴木副会長） 

 

第３回運営委員会は１０月９日（土）午前１０時００分～ 南棟 3 階大会議室です。 

以上 

 


